

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISO  
Los suscritores á 10 cént.  
por línea.  
Los no suscritores á 5 id.  
Y las repeticiones á la mi-  
tad de precio.

## SECCION RELIGIOSA

Jués 28.—Santos Castor, Doroteo, Prisco mártires, Sixto III papa, Juan de Capistrano confesor, Esperanza abad y Santa Fortunata virgen.

Viérnes 29.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, Santos Cirilo diácono y mártir, Siro, Segundo, Jonás, Pastor, Victorino y compañeros mártires, y Eustasio abad.

Sábado 30.—Santos Quirino, mártir, Regulo, Pastor y Zósimo obispos, Juan Climaco, y Santa Margarita.

### Cultos

Jués 27.—La Misa y oficio divino son de S. Juan Capistrano confesor, con rito semidoble color blanco.

En la Catedral Septenario Doloroso con sermón por el R. Sr. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

En S. José y María Auxiliadora continúan los ejercicios del mes consagrado al Santo Patriarca.

Viérnes 29.—La Misa y oficio divino son de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral sermón por el R. P. Gutierrez S. J.

Sábado 30.—La Misa y oficio divino son del propio Sábado con rito simple color morado.

Hoy despues de la Misa conventual se cubren las Cruces é Imagenes con velo morado, y se comienza la exposicion y bendicion con el Lignum Crucis, ó sea la Cruz de Nuestro Señor Jesucristo.

En S. Antonio al anochecer Felicitacion Sabatina á María Inmaculada.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El espíritu de la oracion.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que animemos de tal espíritu todas nuestras obras que nuestra vida sea una continua plegaria.

PROPÓSITO

Renovar con la mayor frecuencia que nos sea posible, la pureza de intencion en las obras.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

2.º Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo, y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 9.—Santa Francisca Romana.

Dia 17.—San José Esposo de la Virgen María

R. I. P.

Se recomienda al Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociados y de una asociada, que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

## El Reina Regente

Circuló la version de que en el bajo de *La Aceitera* habiase encontrado el hermoso crucero, y hasta hubo un corresponsal de periódico que consignaba el hecho tristísimo de haberse extraído del mar treinta cadáveres.

La falta de nuevas durante tantos dias y el temporal reinante al zarpar de Tánger el «Reina Regente», son por desventura de la patria motivos casi bastantes para suponer perdido el barco; más no se ha confirmado aún el telegrama del periódico en cuestion, afirmando el hallazgo del buque sumergido en el terrible bajo de *La Aceitera*.

### El bajo de la muerte

Son tantos los buques perdidos en el territorio bajo de *La Aceitera*, que bien merece el título que ponemos á estas lineas.

En el bajo de *La Aceitera* se perdió el cañonero «Paz», y últimamente, si no recordamos mal, un vapor inglés que conducía carbón.

Eran las seis de la tarde del dia 9 de Junio de 1889, cuando el cañonero «Paz», que procedente de Algeciras se dirigia á Cádiz, encalló en aquellos bajos, distantes seis millas de Conil.

El «Paz» quedó montado sobre otro buque que en dicho sitio se hallaba perdido, sufriendo tan grandes averías en el choque, que en menos de quince minutos se inundaron todos los camarotes.

La dotacion, en número de 50 individuos, pudo salvarse atracando á las playas de Conil, sanos y salvos.

En el buque iba la señora del comandante. El «Paz» se sumergió hasta cerca de la borda, yéndose á las pocas horas á pique.

Reinaba mal tiempo y viento Sudoeste.

También consiguió salvarse la dotacion del vapor inglés, que tardó algun tiempo en abandonar la nave.

En ambas tristes ocasiones el vecindario de Conil se apercibió de la catástrofe y pudo prestar auxilio á los tripulantes, saliendo de Cádiz vapores de los señores Haynez y Mac-  
Person para las cercanias del referido bajo.

Calculase que son ochenta los buques perdidos en esos peligrosísimos escollos durante treinta años.

Segun opinion del capitán mercante gaditano don Antonio Ripoll, muy conocedor de estos mares y costas, *La Aceitera* es uno de los muchos peligros que circundan el mar que baña el litoral comprendido entre las barras del Condado y la boca del Estrecho, el que más denuncia el lamentable abandono hidrogáfico en que se tienen estas costas, por hallarse este escollo situado en las proximidades occidentales del cabo Trafalgar, que, como sabemos, es el quicio Norte de la embocadura del dicho Estrecho, y como tal sirve también de punto de recalada á la hoy tan numerosísima navegacion de todas las naciones marítimas que surcan este paso al mar Mediterráneo; el citado capitán lamenta ese

abandono, que amengua nuestra importancia marítima, presentándonos á las naciones cultas desposeidos de sentimientos humanitarios.»

*La Correspondencia* dice lo siguiente:

«Tenemos entendido que en uno de los últimos presupuestos se habia votado un crédito para destruir el funesto arrecife.»

Si esto es exacto, convendría saber en virtud de qué disposicion no se ha empleado ese crédito en tan humanitaria tarea.

### La oficialidad

El oficial de derrota del «Reina Regente» es el teniente de navío don Ramon Lopez de Roda, ayudante que fué del vicealmirante Maymó cuando mandaba el departamento de Cádiz.

El de igual empleo don Agustin Posada, sobrino del hombre público Posada Herrera.

Don Francisco Canales, alférez de navío, natural de San Fernando, es sobrino del contralmirante don Carlos Ruiz Canalez.

Don Ignacio Catoira es hijo político del banquero gaditano don Ricardo de Sobrino.

Don Alfonso Pita de Veiga es hijo del contralmirante del mismo apellido.

Don Francisco Gaminde es hijo del capitán de navío del mismo nombre.

Don José María Enriquez es hijo del coronel de infanteria de marina de igual nombre.

Don Rafael Mendicuti tiene familia en Cádiz y parientes en la armada.

Las familias de los jefes y oficiales del crucero han dirigido telegramas á la Regente y al almirante de la Armada señor Chácon, suplicándoles den órdenes para que se agoten todas las medidas hasta encontrar al crucero.

## NOTICIAS.

### ESPAÑA

Dicen del Ferrol que entre los sargentos primeros y segundos del regimiento de infanteria de Marina, que guarnece aquella plaza, se está procediendo á una suscripion, en la que cada uno de ellos se inscribirá con 25 pesetas, con el fin de distribuir su total entre las familias de sus compañeros á los cuales les corresponda marchar á Cuba.

—Apena el ánimo la noticia de que un buque como la fragata *Sagunto*, que simboliza y recuerda páginas gloriosas de nuestra historia, vaya á ser desguazado, porque resulta inservible para la navegacion.

Un periódico pide que buques tan gloriosos como aquél sean conservados por el Estado, á título de reliquias históricas, destinándolos á hospitales ó almacenes flotantes, y nosotros nos asociamos á esta peticion, porque la fragata *Sagunto*, que evoca tantos recuerdos gloriosos, vale mil veces más que lo que puedan producir sus materiales vendidos en pública subasta.

—El Asilo Naval de Barcelona en prevision de la realidad de un naufragio del *Reina Regente*, ha acordado desde luego recoger á los huérfanos de

los naufragos y celebrar honras por las víctimas del deber.

—Comunican de Zaragoza que el Sr. Cardenal Benavides está algo aliviado porque, merced al tratamiento del especialista Sr. Burgos ha podido expulsar bastante cantidad de orina.

El paciente está más tranquilo, pero la gravedad de la dolencia no ha desaparecido.

—Don Francisco Morató, acaudalado y conocido fabricante de Beceite (Zaragoza), ha sido víctima de un secuestro en toda regla, cuyos autores son aún desconocidos.

Apostados los criminales en espera de la llegada de D. Francisco á su casa, se apoderaron de él, llevándose a un despoblado, donde lo retuvieron hasta la mañana siguiente, que le dejaron volver á su casa, despojado del reloj y de cuanto dinero llevaba, y con la promesa de que les llevaría 1.000 duros.

—El gobernador general de Cuba, en telegrama do ayer dirigido al presidente de la Cruz Roja, general Polavieja, ha aceptado el ofrecimiento hecho por esta Asociación, y pide 10.000 curas antisépticas, que saldrán en el primer correo.

—Dice un colega de la Corte.

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, hoy á las once de la mañana el Sr. D. Sandalio de la Sota, cura párroco de San Millán, ha administrado el Sacramento del Bautismo á cuatro niños de protestantes, el mayor de los cuales cuenta ya más de diez años.

La madrina, Doña Piedad Sara de Ortiz de Zárate, así como la Madre Santo Tomás, del convento de María Reparadora, mostraron deseos de consagrar á dicha imagen de María Santísima los recién bautizados; y después de breve ceremonia, que se llevó á cabo en el citado convento de la calle de Torija, les fué impuesto el escapulario de Nuestra Señora del Carmen.

Para dentro de breves días se prepara el casamiento canónico de los padres que, habiendo pertenecido á la secta metodista, tienen hoy solicitado del Sr. Obispo el ingreso en la Iglesia Católica Apostólica Romana.

—No creemos que traiga consecuencias el conflicto del *Alliance*. Los periódicos de Nueva York emplean un lenguaje violento contra España; pero no es de esperar que su Gobierno entable reclamaciones por un hecho perfectamente justificado por el estado excepcional de la isla de Cuba, cuya seguridad hay que defender vigilando cuidadosamente las costas, y practicando el derecho de visita sobre todos los buques que crucen aquellas aguas.

—El miércoles último repartió el comedor de la Caridad de Madrid 12.339 raciones.

De manera que este día hubo en Madrid, sólo en Madrid, un número igual al de la cifra total de habitantes de algunas de nuestras capitales de provincia, que no tenía que comer.

«Y éstos—como dice un periódico liberal—no son todos los pobres de la capital de España; son únicamente los que se han decidido á afrontar las miradas de sus favorecedores y las de los curiosos. ¡Pero cuántos habrá que todavía no han podido vencer la vergüenza de declararse pobres de solemnidad!»

Pues así estamos; y por ahí vamos y por ahí seguimos, con todas las conquistas y á pesar de todas las promesas del liberalismo, el progreso y la civilización moderna.

Y ese no es más que uno de los síntomas, limitado á Madrid.

Que la estadística completa de la miseria, en España, que va empobreciendo á los altos, dejando sin nada á los medianos y sin trabajo á los pequeños, sería un espanto.

#### EXTRANGERO.

En el Estado de Sud Dakota, en los Estados Unidos, se ha fugado el Ministro de Hacienda,

Taylor, dejando un déficit de 353.000 dollars.

Algunos días antes de esta huida, el Gobierno había dirigido á la Asamblea legislativa un mensaje rindiendo homenaje á la gestión del «eminente funcionario».

Hoy se ofrece una prima de 2.000 dollars por su captura.

#### GACETILLA.

Según el astrónomo Noherlesoom, desde el día de mañana hasta fin de mes se establecerá un núcleo de bajas presiones en los golfos de León y de Génova, que propagarán su influencia por el Nordeste de España.

Del 30 al 31 aparecerá en el Cantábrico una depresión de bastante intensidad, que extenderá su acción por gran parte de nuestra Península, de NO. á SE.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado adquirir suero antidiftérico del Dr. Roux y una giringuilla para las inyecciones. Celebramos que nuestra corporación municipal se haya decidido obtener tan eficaz remedio contra la difteria y deseamos que tan digna y acertada adquisición sea imitada por los demás Ayuntamientos de la Isla.

Noticias de Soller dan como resuelta la venta del vapor «Leon de Oro» propiedad hasta ahora de la Compañía de Navegación compuesta de accionistas de esta ciudad y de Mallorca. Antes de proceder á anunciar su venta, nombróse una Junta liquidadora de dicho vapor con todos sus enseres y efectos, compuesta de nueve accionistas de Soller y dos de Ciudadela. Sabemos que se ha iniciado entre las personas influyentes de Soller una suscripción por medio de acciones para adquirir dicho vapor y que la citada suscripción viene prosperando. Sentimos las peripecias funestísimas por que ha tenido que pasar dicha Compañía, de la que en tiempo no lejano sostenía cordiales relaciones con esta ciudad, y que una competencia ruinosisima haya dado motivo para que pase á manos extrañas el hermoso buque. ¡Estaba de Dios!

Deberíase dictar alguna medida coercitiva contra la libertad que se toman los coches y carritos con sus veloces corridas por el centro é inmediaciones de esta ciudad.

Con el objeto de practicar gestiones que redunden en beneficio de los jornaleros del campo, clase que además de ser la mas necesitada y menesterosa, es también la mas olvidada de todos se procede á la formación de un Centro que no dudamos será bien acogido por todos los que de un modo ú otro se interesan por el bien de la mencionada clase. El jornalero falto de trabajo no tiene mas que inscribirse en las listas siempre abiertas, y pagar la ínfima cantidad de cinco céntimos de peseta. Dará curso á las gestiones que deban hacerse Juan Mercadal y Florit, quien no perdona sacrificio ningun para proporcionar al jornalero el trabajo que necesita. Los que actualmente carezcan de él podrán inscribirse en la peluquería de D. Mateo Juan Barceló, calle del Castell Rupit los sábados y domingos pudiendo hacerlo en los demás días de la semana en la calle de Arguibau n.º 1.

Los domingos en los Casinos del Orbe y de Rafael Benejam habrá una lista de los jornaleros que no tengan trabajo.

Hoy se ha celebrado en el Juzgado Municipal de esta ciudad un juicio de faltas contra tres jóvenes acusados de haber entrado en un hortal cerrado y cercado estando por ello manifiesta la prohibición de entrar en él; por esta falta contra la propiedad han sido condenados aquellos á la pena de tres días de arresto menor con el pago de las costas.

Debiendo empezar á funcionar el 1.º del mes próximo el semáforo recientemente establecido en cabo Bajolí de la Isla de Menorca el Sr. Comandante de Marina de esta provincia lo anuncia al público para conocimiento de los navegantes y de las demás personas á quienes pueda interesar.

El Ilmo. Sr. Obispo, en la parroquia del Carmen de Mahon confirió, el sábado último, el Sacramento de la confirmación a 148 niños de ambos sexos, y en la Parroquia de S. Francisco á 190 niños también de ambos sexos. Apadrinaron el acto, respectivamente, el Alcalde D. Sebastian Vinent y la Sra. D.ª Magdalena Oliver de Seguí, y D. Enrique Zaldivar Ruiz Juez de Instrucción y su señora D.ª Angela Pagés Puig.

Los mozos del presente reemplazo que deben concurrir al juicio de exenciones que ha de celebrarse ante la Comisión provincial el día 4 del próximo Abril son los siguientes:

- 13 Bartolomé Benejam Saura.
- 21 José Casanovas Bosch.
- 47 Guillermo Juanico Mesquida.
- 54 Pedro Marqués Camps.
- 61 Domingo Mesquida Marques.
- 91 Francisco Salord Pons.

La Dirección General de Obras Públicas en virtud de lo dispuesto por Real decreto de 22 de Febrero último, señala el día 29 del próximo mes de Abril, á la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de un faro de sexto orden en la punta denominada las *Covas Blancas* de la isla de Ibiza cuyo presupuesto de contrata es de 30.419,25 pesetas.

Hemos recibido el número correspondiente al 20 del actual de «La Ciudad de Dios» contiene el siguiente sumario:

—Urdaneta y la conquista de Filipinas, por el P. Fr. Bermin de Uncilla.

—Una impugnación y una defensa de la Encíclica «Providentissimus Deus», por el P. Fr. Honorato del Val.

—Los explosivos, por el P. Fr. Justo Fernández.

—Discurso leído en la solemne apertura del curso académico de 1894-95 en el Real Colegio del Escorial, por el P. Fr. Marcelino Arnáiz.

—Curiosidades bibliográficas, por el P. Fr. Benigno Fernández Alvarez.

—Revista Científica.—El argón.—Aprovechamiento de las cataratas del Niágara.—Los grandes anteojos y los progresos de la Astronomía.—¿Canard norte americano ó nuevo invento de Edison?

—Revista Canónica.—Nuevas dudas acerca de la necesidad de testimoniales para conferir las Ordenes sagradas.—Petición del Sr. Obispo de Montevideo sobre si puede obligar á los Sacerdotes de su diócesis á abrazar el Instituto del Venerable Bartolomé Holzhauser.

—Crónica general.

—Observaciones meteorológicas.

En cumplimiento de lo que previene el artículo 35 de la vigente Ley provincial, se convoca á la Excm. Diputación para el día 1.º de Abril próximo á las doce de su mañana, al objeto de inaugurar las sesiones ordinarias del segundo periodo semestral del corriente año económico.

El ministerio conservador que juró, el día 23 del corriente, se compone de los siguientes hombres públicos.

Presidencia, Sr. Cánovas del Castillo.  
Estado, Sr. Duque de Tetuan.  
Gracia y Justicia, Sr. Romero Robledo.  
Hacienda, Sr. Navarro Reverter.  
Gobernacion, Sr. Cos Gayon.  
Guerra, Sr. Azcárraga.  
Marina, Sr. Béranger.  
Fomento, Sr. Bosch.  
Ultramar, Sr. Castellanos.

Desgraciadamente van tomando cuerpo los rumores pesimistas que respecto de la situación de Cuba han venido circulando durante los pasados días, y el gobierno activa el envío de fuerzas y los preparativos de guerra.

Pero, á juicio nuestro, estos hechos, no manifiestan todo el peligro que corren en Cuba los intereses nacionales. Siempre es grave que el filibusterismo haga sus pruebas y no deje en sus locas pretensiones, pero lo es mucho más que España va perdiendo toda simpatía entre los habitantes de la gran Antilla.

El constante desbarajuste de estos gobiernos liberales nos ha traído á este estado de cosas; al extremo de que hasta los peninsulares que allí se encuentran domiciliados reniegan de la madre patria, ó vean con indiferencia la causa de sus intereses.

Y ¿cómo no? si allí no pueden vivir, si la industria apenas existe, la agricultura se ve agobiadísima, el comercio padece angustias

de muerte, todos los negocios se han hecho imposibles y no hay modo de dar vida á los intereses económicos.

Por eso la prensa de la isla no cesa de clamar uno y otro día contra la administración española, ó mejor dicho, contra la administración extranjera, porque el liberalismo es planta exótica en nuestra patria, y no ha venido más que á desmoralizar á nuestros hombres, borrando en ellos los rasgos de caballeridad y de honradez propios de la España antigua.

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 27.—3'30 m.

Dicese que está acordado el envío de 6000 hombres á Cuba.

Circulan rumores de que tres partidas de 300 hombres se aproximan á Holguin.

El Sr. Mateo ha sido nombrado comandante del crucero «Conde de Venadito.»

Interior 73'95.

Exterior 83'47.

### DE VARIOS PERIÓDICOS

La Regente ha firmado la ratificación del tratado con Marruecos.

Han sido detenidos varios anarquistas en San Pablo de Paris, habiéndoles la policía ocupado algunas cartas que les comprometen.

Aumenta la hostilidad entre las kábilas que merodean por los alrededores de la factoría de Casa Blanca.

Los moros piden la destitución del personal de la Embajada española y de todos los europeos que residen en Casa-Blanca.

La situación es comprometida.

Los caminos estan intransitables; los robos y fechorías se suceden, sin intervalo.

Don Joaquin Comella Monjo, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: que terminado el padrón de vecinos de esta ciudad correspondiente al presente año de 1895 se halla de manifiesto en la secretaria de este Ayuntamiento para que los interesados puedan examinarlo y producir las reclamaciones que les convengan.

Ciudadela 26 de Marzo de 1895.

El Alcalde, *Joaquin Comella.*

Don Joaquin Comella Monjo, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: que formado el apéndice al amillaramiento de fincas rústicas y urbanas de este Distrito municipal que ha de regir para el repartimiento de la contribución Territorial de 1895-96 se halla expuesto al público á efectos de reclamación.

Ciudadela diez de Marzo de mil ochocientos noventa y cinco.

El Alcalde, *Joaquin Comella.*

### El trabajo y el trabajador cristianos

por

D. FELIX SARDA Y SALVANY

Director de la Revista Popular

Precio 20 céns. Dirigirse á esta imprenta.

A poco llegó á las avanzadas.

—¿Quién vive?... le gritaron.

—Amigo....

—Dános el santo y seña.

El valiente siguió avanzando. Cien fusiles le dirigieron sus bocas. Su muerte era segura. Creyendo que era llegado su último instante, alzó el brazo derecho y formó con sus dedos la señal de la cruz, elevándola al cielo.

Instantáneamente se bajan los fusiles.

El signo que acababa de hacer el heroico jóven era cabalmente el santo y seña de aquel día, la santa cruz, dado tres horas antes al ejército por Beaugerard, general católico.

5.ª

### ¡Sueños!

Cierta candorosa niña  
Por verde prado cruzaba,  
Tan gentil, flexible, esbelta,  
Que envidia á las flores daba.  
Como una ilusión, hermosa,  
Como infantil sueño pura,  
Forjaba en su incauta mente  
Sueños de eterna ventura.  
Virgen cándida é inocente,  
De su vida en los albores,  
Discurrir imaginaba

arrogante figura, engalanada y adornada con magníficas vestiduras y ricas joyas. Era una humilde pecadora arrepentida, que, llena de fé y confianza, se acercaba llorosa, á pedir perdon á su amantísimo Salvador.

—¿Tiene Vd. algun otro cuadro de su esposo? (preguntó Gustavo.) Quisiera tener alguno hecho por él.

Presentándole la jóven uno pequeño, lo pagó en el acto, dándole una cantidad considerable, que asombró á la pobre mujer.

—Es preciso (continuó), que esta *Magdalena*, sea presentada este año en la Exposicion.

—¡Ah, señor! (replicó la mujer.) Eso no podrá ser, por cuanto no está concluida la obra.

—Dígame Vd., señora. ¿Cree Vd. que su esposo no se resentiría si yo (aunque sea un atrevimiento por mi parte), probase á concluirlo?

Habiendo obtenido su beneplácito, Gustavo trabajó tres días, sin descansar, y con la mayor asiduidad, temiendo á cada momento estropearlo con su pincel. Tan luego como estuvo concluido, lo empaquetó, y marchó con él precipitadamente, en el primer tren que salía para París; por cuanto era ya el último día en que se recibían las obras para la Exposicion.

\*\*\*

Hán pasado ocho dias, y Gustavo se presenta á su madre, diciéndola:

—¿Sabe Vd. madre mia, que he tenido la desgracia de no ganar la medalla de oro, en la Exposicion?

Pero esto lo decia con un tono tan tranquilo, y hasta satisfecho, que no correspondia á una persona

## HOJAS DE CATECISMO.

La imprenta y librería de EL VIGIA espone una nueva serie de hojitas con el antedicho título destinadas preferentemente á los centros de enseñanza popular y á los colegios, para la mejor inteligencia de los puntos más importantes de la Doctrina cristiana, concepto bajo el cual han de ser de grandísima utilidad, así á profesores como á discípulos. Se prestan además para el reparto en grande escala en públicos concursos de funciones religiosas y romerías. Lleva cada una grabado alusivo al texto.

### Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc Libros y libretas eu blanco, cartulinas blanca y de color, cartones, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanias y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio, Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estatuitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromes y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100

**Pequeñeces...** Por el P. L. Coloma.--Véndese en esta imprenta á 4 ptas.

## Historia de la vida interior y exterior del Bienaventurado FRAY DIEGO JOSÉ DE CADIZ

(Beatificado por nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII en Abril de 1894) referida por el mismo en las cartas que por obediencia enviaba á sus directores espirituales. La compuso el último de ellos Lic. D. Juan José Alcober Higuera Abad de la iglesia colegial del Salvador de la ciudad de Granada (año de 1803) y la publica D. Joaquin Torres Asensio.—3 pesetas en esta imprenta.

## Devocionarios para la Primera Comunión Coronas y Rosarios Semanas Santas en latin y castilianas

Dirigirse á esta imprenta.

PAPEL SEDA en colores para flores.  
Dirigirse á esta imprenta.

### Confitería de Farnés.

Todos los viénes de Cuaresma, se encontrarán en esta confitería los deliciosos pasteles de pescado á gusto y precio que el consumidor desee.

Igualmente se encontrarán los siguientes artículos propios para Cuaresma.

Galletitas con aceite, sardinas varias marcas Bonito, Atum, Langosta, Langostines, Salmon, Calamares con su tinta, Pimientos morrones, Tomates al natural, Garbanzos de sauco, Castañas marañonas, Almendras y Avellanas tostadas y aceitunas manzanilla á 40 céns. la libra, idem de la reina á una peseta el pote.

Chocolates de Madrid y de Barcelona.

Tapioca, leche condensada, harina lacteada, y mantquilla á una peseta la libra.

## ORO Y ESCORIAS

POR  
D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

### BIBLIOTECA AMENA

#### LA ILUSION

POR EL P. VÍCTOR VAN TRICHT  
de la Compañía de Jesús

Esta conferencia familiar, primera de la serie que publica El Mensajero de Bilbao, se dará al precio de 75 céntimos de peseta á los suscritores de EL VIGIA. Dirigirse á esta imprenta.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS,  
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

que sentia ver defraudadas sus esperanzas.

—Este año, el primer premio (prosiguió), lo há obtenido un desconocido.... Un tal Francisco Lebois, de Dinán.

—¡Ah, Gustavo, querido hijo mio! (exclamó su madre). No llames desgracia á lo que considero mi mayor felicidad.

Era el caso, que la madre de Gustavo habia visto que su hijo ponía un Crucifijo sobre la mesita en que tenía sus paletas y pinceles, al lado del caballete. Además aconteció, que el dia antes, mientras Gustavo no estaba en casa, la esposa de Lebois fué á darle las gracias, y encontrándose con su madre, le refirió todo lo que saben ya nuestros lectores, añadiéndole que su pobre marido, al volver de su letargo, creía que estaba soñando al no encontrar su cuadro, y saber que concluido y presentado en la Exposicion, habia merecido la medalla de oro, que le traeria renombre, fama y fortuna.

\*\*\*

Años despues, cuando el hermoso cuadro *La Magdalena*, de Dinan, volvió á poder del artista, el autor lo envió á Gustavo, en prueba de agradecimiento. ¿Cual sería el asombro de éste al encontrar escrito, debajo de la figura del Salvador, con letras casi imperceptibles, aquella sentencia del Señor, que oyó en una ocasion memorable?

—»En esto conoceréis si sois mis discípulos: si os amais los unos á los otros.»—

—¡Pobre Lebois! (dijo Gustavo). Tú no puedes haber leído en mi corazon....

Cogiendo, entonces, el Crucifijo lo besó reverente y entusiasmado, exclamando:

—¡Vos sólo, Dios mio, sólo Vos sabeis lo que há pasado en mi alma!

EL VIZCONDE DE \*\*\*

4.<sup>a</sup>

### La señal de la Cruz.

El dia de la famosa batalla de Bull-Rum (Estados Unidos), llegaba con su division el general Smith al teatro de la accion, demasiado tarde, para saber cuál era el santo y seña dado aquel dia por el general en jefe.

Comprendiendo que seria destrozado por los suyos si pretendia avanzar un paso más, manifestó delante de la division que sólo podian acudir sin peligro al terreno del combate, prestándose heroicamente á la muerte uno de sus soldados.

—Héme aquí—exclamó un valiente católico, saliendo de las filas.

Vas á morir—le volvió á decir el general.

—No importa, salvaré á los míos.

El jefe escribió en papel estas palabras.

«Enviadme el santo y seña.—General Smith.»

El soldado portador debia atravesar las avanzadas, y si moria, el papel encerrado en su mano indicaria que se hallaba á corta distancia y que aguardaba el santo y seña.

El católico partió.